

学生と教員の見方

【学生の見方&考え方】

(3年 茂木悠人)

積水ハウスは、住宅構成する約3万点の部材を再検討し、それらを廃棄物ではなく資源として循環させる設計方針を掲げている。この方針は、設計段階からリサイクルやリユースを前提としたものであり、住宅業界では初の包括的な挑戦といえる。実際に、新築・改修・解体時に発生する廃棄物は、全国21カ所に設置された「資源循環センター」で分別・回収され、2023年度には約3万7千トンが100%再資源化された。

さらに、プリヂストンや大建工業といったサプライ

ヤー企業、東京大学の清家剛教授など連携し、リサイクル可能な部材の開発や共同研究も積極的に進めてい

る。こうした産学協働の体制により、技術的・運用的な課題に対応できる点が大きな強みである。

ヤー企業、東京大学の清家

剛教授など連携し、リサイクル可能な部材の開発や共同研究も積極的に進めてい

る。こうした産学協働の体制により、技術的・運用的な課題に対応できる点が大きな強みである。

【教員の展開】

(浜島裕美教授)

積水ハウスは2024年12月4日に、サーキュラーエコノミーへの移行を目指

し、住宅部材のリサイクル

は、持続可能な社会の実現に向けた具体的かつ先進的

なモデルであるといえる。

積水ハウスの取り組み

は、建材をリサイクル・リ

ユースし、環境への配慮がない。産業廃棄物全体の約

20%が建設廃棄物である。

そこでいち早く対応した点

は非常に難しいが、それが高く評価されよう。ただし、ユースしている点が優れている点が優れていたり、リユースを進める「循環

解体時には廃棄せざるを得ない部材が多く、住宅できな強みである。

しかし現状では再利用ができる企業がサーキュラーエコノミーへの転換を図る中、何もしなければ成長の機会が失われかねない。

多くの企業がサーキュラ

3・7万トンを100%再資源化

この取り組みは、単なるリサイクルに

積水ハウス、連携体制で一層推進

この取り組みは、単なるリサイクルに

積水ハウス、連携体制で一層推進

この取り組みは、単なるリサイクルに

サーキュラーエコノミーは世界的にも注目されており、現在開催

中の大阪関西万博でも期間限定で「サーキュ

ラーエコノミー研究所」が開設される。また今年9月

には千葉県幕張メッセで第

2050年までに、3万点開設される。また今年9月

には千葉県幕張メッセで第

5回サーキュラーエコノミー

House to House」プロジェクトを始めたと発表した。

2050年までに、3万点開設される。また今年9月

には千葉県幕張メッセで第

5回サーキュラーエコノミー

House to House」プロジェクトを始めたと発表した。

2050年までに、3万点開設される。また今年9月

には千葉県幕張メッセで第

建設業界のサーキュラーエコノミーへの取り組み③
この取り組みは、単なるリサイクルに

この取り組みは、単なるリサイクルに

この取り組みは、単なるリサイクルに

この取り組みは、単なるリサイクルに

この取り組みは、単なるリサイクルに

この取り組みは、単なるリサイクルに

この取り組みは、単なるリサイクルに

この取り組みは、単なるリサイクルに

